
こんばんは。 
いよいよ令和６年度がスタートしました！ 
今年度も僕は、矢部小学校で15：45までは勤
務しておりますので、見かけたら声かけてい
ただけると嬉しいです！　 
どうぞ、よろしくお願いいたします。 

さて、このヤッピー通信ですが、密かにNO,５
まで発行済みなんです。 
知っていましたか？ 
もし、以前のものをご覧になりたい方は、
ヤッピーのHPに記載しておりますので、そち
らからお読みください。 

実はこの通信なんですが、今まで子どもに渡
せなかったり、子どもに渡しても、肝心の親
まで届かなかったりして、みなさんの手元ま
で届かず、どうしたらいいか困っていたんで
す。 
そこで、今年からは、こうして月謝袋に入れて
渡すことにしました。お時間のある時にでも
読んでいただけたらと思います。 

では、改めまして。 
ヤッピーの志田です。 
新学年がスタートしましたが、今日はヤッ
ピー国語教室として、何を目指していきたいか
を、もう一度、お伝えしていきたいと思いま
す。よろしくお願いいたします。 

昨年度９月からこのヤッピー国語教室がス
タートし約半年間やってきましたが、僕が
ずっと考えていることの本質は変わらないと
思います。 
それは 
「子どもたちが自分らしく生きること」 

これが全てで、最も大切にしたいと考えてい
ることです。 

もう少し具体的に言うと 
「自分のことをよく知り、自分の思いや考え
を自分の言葉で表現し、自分らしく行動して
いけるようになる」ということです。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

さて、ヤッピーでは国語教室と言いながら、
かなりの割合で算数や英語の学習をしていま
す。 
特に中学生は、自分のペースで自分で必要だ
と考えている部分を学習しておりますので、
どうしても国語は後回しにされてしまってい
ます。 
もちろん、子どもが自分で考えて学習を進め
ているので、それはよいのですが、勉強する
目的をもう一度確認する必要があるかな、と
思っています。 

「手段が目的になってしまう」というのは、
どこの世界でもよく聞くことです。 

勉強の目的ってなんでしょうか？ 
かなり広くいうと「幸せに生きるため」では
ないでしょうか。 
僕たちは、幸せになるために勉強したり、仕
事したり、子育てしたりしているんですよね。 

だから、間違っても勉強の目的が「いい点を
取るため」「内申点を上げるため」ではない
と考えています。 
「いい点を取る」ことも「内申点を上げる」
ことも、そのために「学校の勉強ができるよ
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うになる」ことも、あくまで「幸せになるた
めの」手段なんですよね。 

それで、僕の中では「学校の勉強ができる」
ことよりも「自分の考えを自分の言葉で自分
らしく表現する」ことの方が、幸せに生きる
ためには重要度が高いと思っているんです。 

これをお読みの皆さんはいかがでしょうか？ 

もちろん、学校の勉強ができるに越したこと
はありません。 
でも、そこが目的になっていないか？ 
という問いは、大事にしたいところなんで
す。 

僕にも中学２年生の娘がいて、学校の勉強は
なかなか厳しいところもあります・・・。 
でも、それでも一番大切にしてほしいところ
は、「自分らしく」です。 

だから「国語」なんです。 
自分の言葉で自分を表現するには「国語」の
論理と「抽象言語」が、最も大切な要素なの
だと考えています。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

また、ヤッピーでは、高学年になる程、自分
で学習を進めるというスタイルをとっていま
す。 

低学年は学習するところや、丸つけなど、か
なり手厚くサポートしています。 
高学年は学習内容は僕と相談しながらです
が、丸つけは基本的に自分で行います。 
中学生になると、学習内容も丸つけも基本的
に自分で決めて、自分で行います。 
もちろん、学年や習熟度によって違います
が。 
それで、この「自分で決める」ということ
が、僕の中ではすごく大切だと考えていま
す。 

その選択が、正しいかそうでないかよりも
「自分で決める」という行為自体が大切だと
思っています。 
もちろん、初めは「自分で決める」ことの、
学習効率はあまり高くないです。 
ただ、こうして自分で考えて「自分で決め
る」学習を進めることで、少しずつその精度
が上がっていくのだと思います。僕は、その
サポートができればいいと思っています。 

だからヤッピーでは、いろいろな場面でたく
さん考えさせたいです。 
考えたことを言語化できるようにしていきた
いです。 
正しい正しくないよりも「自分はどうした
い？」を問いていきたいです。 
そうやって何度も何度も繰り返していくこと
で、自分の核となる部分に、少しずつ近づい
ていくのだと思います。 

「自分で考える」「決める」「表現する」そ
んな子どもを育てていきたいんです。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

と、書きましたが、寺子屋学習塾なんで、も
ちろん学校の成績も気になりますよ！ 
その辺の、学習のバランスは、まだ手探りな
んですがね・・・。 

「国語の力がついたら、他の教科も勝手にで
きるようになった！」これが、一番の理想で
すし、本来はきっとそうなるはずなんです。 

というわけで、なんとなくでいいので、僕の
思いが伝わってくれたらいいな、と思ってい
ます。 

今年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

最後まで、お読みくださりありがとうござい
ました！


